

JUECES Y MAGISTRADOS DE CIRCUITO

Tendrán cargo en PJ con sólo 12 mil votos

POR ANDRÉS MENDOZA
amendoza@gimm.com.mx

En las elecciones para magistrados y jueces de circuito se perfilan a ganar candidatos que han obtenido sólo 20 mil o incluso 12 mil votos, de acuerdo con los conteos distritales del INE.

Con 99% de las actas computadas en los comicios para integrar los Tribunales Colegiados de Circuito, José Luis Vázquez Ruiz lidera las preferencias para ser magistrado en materia laboral para el distrito judicial 1, del Circuito 1 Ciudad de México, con 12 mil 945 sufragios, únicamente 1.4% de los 624 mil 412 votos válidos emitidos en esta elección en concreto.

Al cierre de esta edición, la participación ciudadana para definir a los magistrados de circuito era de 12.8%, mientras que los votos inválidos, ya sea por ser declarados nulos o porque no se usaron recuadros en las boletas, sumaban 297 mil 791, 32.2% de los 922 mil emitidos en total durante la jornada del domingo.

Otro ejemplo de un candidato que obtendrá su cargo judicial con una baja votación es Ana Cecilia Cisneros Moreno, quien compete para ser magistrada en materia administrativa del distrito 1 en el Circuito 1 CDMX. Encabezaba las votaciones con 14 mil 936 sufragios, 1.6% del total.

También en la capital, Carlos López Cruz será magistrado penal con 22 mil 945 votos, que representan 2.4% del total.

En la materia administrativa, especializada en

CON LA MAYORÍA DE LAS ACTAS COMPUTADAS, hay candidatos que se perfilan a ser magistrados y jueces de circuito con menos de 2% de los sufragios emitidos



Fotos: Especial

En sendas elecciones, José Luis Vázquez Ruiz lideraba las preferencias con 1.4% de los 624 mil 412 votos válidos, y Ana Cecilia Cisneros encabezaba las votaciones con 1.6% del total.

competencia económica, radiodifusión y telecomunicaciones, María Valdés Leal se encamina al cargo con 2% de los votos, equivalentes a 18 mil 798 sufragios.

En materia civil, Emma Rivera Contreras lidera las preferencias del distrito 1 con 24 mil 628 votos.

En los estados hay casos similares: Luis Carlos Maldonado Lazos se perfila como magistrado en materia civil para el distrito 2 del Circuito 4 Nuevo León, con 38 mil 073 votos. Y con 67 mil 912, Angélica Trueba Valenzuela ganaría la magistratura en materia administrativa del distrito 1 en el Circuito 12 Sinaloa.

Como comparación de lo bajo que resultan estos números, en la Consulta de Presupuesto Participativo 2023-2024 y de las Comisiones de Participación Comunitaria 2023, ambas de

la Ciudad de México, se registró una participación de 6.06% de la lista nominal, equivalente a 429 mil 433 opiniones.

Aunque en las entidades federativas hubo aspirantes a magistrados que obtuvieron varios cientos de miles de votos, aún se quedan cortos respecto a la participación que tiene la consulta que se realiza en la capital del país para definir proyectos vecinales o comunitarios de mejoras.

Es el caso de Angélica Iveth Leyva Guzmán, quien contabiliza 205 mil votos para magistrada en materia laboral al competir por el distrito 1 del Circuito 2 Estado de México.

En el Circuito 21 Guerrero, Ruvi Martha Rosas sería magistrada en materia penal administrativa del distrito 1 con 258 mil 937

votos, 6.8 por ciento del total.

Para los jueces, el panorama se repite. Guadalupe Hinojosa Garatachia lidera con 27 mil 206 votos la elección del distrito 1 de la CDMX en materia mercantil, lo que representa 2.9% de los 659 mil 466 sufragios válidos en esa elección, que reportaba 12.3% de participación ciudadana y 93% de las actas computadas.

Los votos inválidos sumaban 273 mil 784, 29.2% de los 933 mil 250 emitidos hace una semana.

También en la CDMX, Giovanna Umelia Garrido Márquez sumaba 22 mil 172 sufragios en el distrito 8 para ser jueza en materia penal.

Maribel Castillo Hernández es la candidata con más votos para ser jueza en materia laboral del distrito 1 en el Circuito 1 Estado de México, con 278 mil 772 sufragios.